

# LE SECRET D'UNE NAISSANCE

I

## UN SAUVETAGE

C'est donc bien convenu, Messieurs ; sur la proposition de Raoul de Domazam, président de notre club, étant actuellement à Plombières, la belle Bénédicte, marquise de Tresmes, est mise à l'index, à dater de ce soir, 29 juillet 1829 et jusqu'à la fin de la saison !...

—Et personne ne la fera plus danser.

—Ni valser...

—Ni galoper...

—Et nous nous tiendrons constamment à une distance respectueuse de sa chaise...

—C'est dommage pourtant, dit un éclectique ; la marquise est de ces femmes qui font rêver ; nulle part mieux que sur son front je n'ai lu cette qualité mystérieuse, cet antagonisme harmonieux de l'intelligence et de la matière, commentées et complétées l'une par l'autre : sa beauté est plus qu'un fait, c'est un symbole ; l'analyse est dans son sourire et la synthèse dans son regard ; ceci fait comprendre...

—Que vous êtes incompréhensible, mon cher Antonin interrompit un touriste ; oui, cette femme est belle ! J'ai vu, l'an dernier, au palais Pitti, une Niobé d'Angelico del Piombo ; elle ressemble à la marquise : c'est la même perfection de galbe ; les méplats du nez et du front ont les mê-

mes plans fins et polis ; l'ovale est d'un grand style, les attaches des bras et des épaules semblent fouillées dans le plus pur marbre de Paros.. Oui, c'est dommage.

Mais enfin, qu'a-t-elle donc fait de si coupable, cette femme ? hasarda timidement un jeune blondin de dix-huit ans, qui pâlissait à vue d'oeil en se débattant contre son cigare ; car on n'était pas, en 1829, aussi aguerri qu'aujourd'hui.

—Comment ! ce qu'elle a fait ? répliqua Raoul de Domazam, qui était évidemment, comme on dit encore en province, le lion de l'assemblée ; ce qu'elle a fait Messieurs ?... j'en appelle à vous : ne sommes-nous pas convenus qu'il était temps, si nous voulions marcher avec notre siècle, de mettre un frein aux coquetteries de la moins laide moitié du genre humain ?

—Oui, oui, exclama l'auditoire.

—N'avons-nous pas arrêté, comme base de règlements de notre club, que toute femme convaincue d'avoir, pour se servir d'une expression triviale mais pittoresque, "fait aller" un ou plusieurs d'entre nous, serait à l'instant passible des peines fixées par les dits règlements ?

Nouvelle exclamation aussi affirmative et plus bruyante que la première.

—Or, est-il vrai, ou ne l'est-il pas, que, depuis trois semaines que nous sommes ici, la marquise de Tresmes, charmante femme du reste, nous a